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お慶びを申し上げます� 

1 998年� l月

皆さん、� 1998年鳴けましておめでとうごさずいます。余

り良い年ではなかった昨年のこの新年会に私は初めて出

席し、たし� 2ました。思い出しますと、この協会の存続を問

、iうというテーマを与えられた一年でご谷、いました。新年

ではど袋、いますが、この一年の振り返りをしてみたいと

二患いま

昨年� 5月の総会で、そ ました特別委員会

の様々など主主主を伺った上で、潔議室会としてのスタンス

を秋闘はっきりさせることをお約束しました。その後の

進めこ者千の手違いがあって灘れましたが、先頃皆様

としての特別委員会事答申にかかわる判断、

い換えますとこれからの協会の方針につきまし� 
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長 鈴木信夫

出させていただきました。一つ一つの縮かい話はともあ

れ、手替輸入jという言い方は余り今日的ではないか

と思いますが、この協会が持っている機能をもう少

しなければならないことと、大~く言いますと今日

な意味で、変わらなければならない事だけははっ

きりしていますから、これまでの総入協会の膝史そ踏ま

えて、その上で{々を変えなければならないのか、淡いは

自身のどジネスの波立をどうしなければいけないの

か、その時協会が協力出米るちのがあり、

のメリットに繋がるのであればそのことに対し七アクティ

ブに行動すべきであろうという考えのもとに、あの纏め

をさせていただきました。
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内容は幾っかありますが、例えば研修活動のようなこ

とそ一緒語性化させようとしています。金融どッグパン

の問題やこのは臼 きして機し

します「マルチメディアと著作権J講演会など、従前の

路線の数を増やしたのみという感はありますが、テーマ

としてはたいへんタイミングの良い問題て、あると思;いま

す。こういうことに関して常にキャッチアップし続けて

たいと考えております。

もう一つ もいうべきお瓦いのメリット

る詞還があります。「売り j の話は非常に念換で

すので、これはお互い公正にリングの上でファイトする

こと荻原員IJとする、とすべきでしょう O としますとヲン

グ安作って色々なところで興行をうつ、そうしたビジネ

スの碁盤作りの聞で我々が馬じことをしている忽ら i耳、

その仁わの経済的な共有という筒鐙を考えてもおかしくは

ないのではないか、と思います。慎重に進めなければな

りませんので、今年の段階では幾つかの公的な機関との

をしなければならないか ι思っておりますが、と

もあれ f仕込みJの部分についてはかなり共有出来るも

のがあると感じます。特に fどッグパン」では外資に欝

わる我々の機能の部分を共通lこさせると急々なことが出

来るかな、というとント後先般のセミナーで得ましたの

で利か一つ考えてみたいと患います。

獲に物流上の開題ぞ加えて、訟上三三点程が昨年出され

た命題かと現解しております。

これらを今年やってみたい、ということころから新年

の話iこ移ります。今年 5Ylの総会へ向 としま

!理事会報告 j 

12月22B(月) 

こ。fし月収支;こっき11

と委員の委嘱そ綴約改正に当たり2. 

決定した。 

3. 

して、上記三点の他特艶委員会答申に基づいた規約の全

面見直しがあります。問委録会では、変えなければ忽ら

ない問題が溌実に起きているのでその部分後見直すべし、

とされておりましたが、理事会としてはこの機会に全面

しをするという方針に一重き換えました。いずれにせ

よ、総会までに幾つかの現場の作業を各委員会に

しなければなりませんが、規約については良く

り、良く療情そを知り、良く皆さん方のお仕事後知る人々

りの中できちんと進めようという考えに立って、

競約改定専門委員会を設霞し、委員および委員長の選出

に関わる手続きまで先般の理事会で決めました。従って、

それが 5月の総会の場で皆様方に提案される滋びになろ

うかと患い"*す。

総会後は総会時の幾つかの誌議の結果に茶づく活動に(

なりますが、協会として今考えていることは、おおよそ

ただ今申し上げたようなイメージでございます。それぞ

れの会社の事情があるでしょうから、持から{弓ま

絡と考えなくても良いと惑います。提案に対し

げる人々の築まりが協会のやに幾っか出来て行くことで

協会全体に良い意味での問転と活性化がもたらされれば

良いと考えておりま 

医号をきっちり踏まえながら、11今後理事会や委録会の手

皆様方の合宣言、のうえで物事を滋めるよう努力いたします。

決意表明のようになりましたが、今年の私からのお態い

とど竣拶でございます。どうぞ一年期よろしくご指導く

ださいますようお韻いいたします。

• 98年版資料収集完了、 4Yl末刊行見込み。{  

99if版以降の普段tList電子化努については平

して検討し、理事会に報告する。〔ダイレクト

リー〉

・各企画・催しの参加をーー騒騒Jb.く呼びかけたい。

新年賀詞交換会には62社、約 180名の出席申込み

を得て感謝している。(文化厚生〉

・際穏の遅れが目立つ。月民発行 したい。

-老特化したルームエアコンを撤去する。(総務)会報〉  

• TIBF (東京密際ブックフェア〉総出段数421社、 

380小問。

洋書パーゲンセールiこ12社参加予定。 

Franc詮 Year特別企筒、関際著作権シンポジウ

ムなどが併催される。 

4. 	 アカデミア・ミュージック側、平

ること惑を決恕した。 

(共間物流提案・アンケーりを実施する。5. 
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退任の挨拶 

神悶俊二

いるからという先輩のき 

3代の事務局

定

ることを爵三紹介す

る

また、 さ

れて、まるで、

る人も芸うって、

でした。

けれども、 w 
丸ω

界の大多数がとても知的

らしい人遂であることが分かりました。

中でも、理事会や委員会の中心にな 

活動が自社の利益に いにも拘

らず、業界や会員のために黙々と若手く い

る姿に瀕のドがる思いでした。

アウトサイダーに見られる、般に業界やこ

判するのみで決して他人の為には働かないエゴイストと

は好対照だと思いました。

しかしながら、筏任中の 5

て厳しい環境の中に翻弄されておりましたので、

同業者が倒産したり倒践しないまで

を断念したりで業界を去る方が多く、これら

場上単に優しく克送ることが出来なかったこと

る思いがします。

私が改めて申し上げる迄もなく洋替の爵尭というもの

は一見華やかに見えながら、これ程、最終利益という点

でシピアであるということは実際にやってみた人でなけ

れば理解出来ないものだと患います。

その為、再高傾向が著しかった時期には恰好の苛め対

象としてマスコミから“不当利主主を得ている最たる業

界"としてなんと大げさに喧缶されたことでしょう。

和警に較べ僅か30分の 11こも満たない売り上げのやで、

在聞には洋書の換算三容の高さがまるで日本経済を大きく

揺るがす様な大げさな表現で連日新語紙上でパッシング

されたことを患うと、やり切れない患いがします。 

業界が悪者援いにされた象徴的な事件としては、 も

しない 19弱年 3月号呂、丸善他会員13社と事務局が公正

取引委員会の突然の立ち入り検査を受け大量の警類を押

収されたことでした。

しかし、あれから 3年もしない向に丹安傾向が進み、

その上、洋書がどうやら余り儲からない詰売であること

に認知されたのか、“公取事件"以後新聞からは

全く しまいました。

そ しても a行に押収書類の返還がな

いので、昨年纂れに公取に問い合わせしましたところ、

当時私が名刺交換した 6人の担当官はいずれも名刺の部

もうチームは解散してしまって、事件は

既 lこ“風化"が始まっておりました。

るに臨み皆様に申し上げたいことは、

5 きマスコミや公取の多くの人達 

と rtJで、これらの大部分の人が洋警の事など

くの索人であったのに新簡の活字に

りをするとこれが大きな権威を

は巧成り翠く受け取られてしまうという

どこから見ても、これ提良心的な頭売をして

いる はないのですから、これからはその事;こ

三きらに って設々と話弓告主張する蕗売をして環

iきたいと，患い淡 そしてもう二度と設題に誤解を与え

ミします。

さんについては、 S年

関こ れ、更に定

は既

し分ありませんので安心

し しくお額いします。

終わりに、 きまし

り

うございました。 

均山
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就径の挨拶

高橋紘

明けましておめでとうごぢ、います。

この度神田俊二去の在期議了 lこ伴い、 ー-"'-

推薦および理事会のど添認をいただきまして、昨年12月 

1日付けで事務局長に就任いたしました。ほぼ一か月に

わたり神田前事務総長より事務局遂営の手ほどきと

の引継ぎを受け、年明けとともに独り立ちいたしました。

不行き腐さの点が多々あるかと思いますが、よろしくお

願いゆしょげます。

滋で、低迷を続ける日本経済と軌会…にして、洋警絡

入販売業界も浮ヒの兆しがなかなか箆えて来ませんo ~i 

品の多様化、議子ー通信技術の念、迷な発達など、私たち

を取りまく環境は大きく機変わりして、伝統的な「洋書

という蕗売の概念とその夜り方を問い直す必

るようにさへ感じます。とは~\え、海外出版社と

として、洋書翰入販売業界の役割の重要性

に変わりはありません。そのゆ核ともいうべき

輸入協会々民の皆様が、その長豊富な知識と

活用どされれば必ずやこ り切ることが出米ると

しております。

特問委員会答申を受けて去る 12月に際事会方針が打ち

出されました。これを指針として協会は具体的な持動を

起こすことになります。時震に票日したテーマによる勉強

|文線生委員会だより i 
72会忘年コ勺レブコンペ

第部副72会は昨年12月11日(木) ント

ワークラブに 3組 12名のメンバーが参加し、天候に恵ま

れ家旅的な雰囲気で開催されました。

日貿の内山さん、 3主手振りの参加でミしたが午前中のハー

フは OBと3パットの連続で苦しみながらも、

竪くまとめて3{立に入章。丸幾の戎井怠ん

ルの行方が定まらず苦労されましたが、さすが大叡で鍛

えられた営業のプ口、午後は気を取り緩してスタートふー

んでパーをもぎ取るや、そのまま快進撃、結果は 2

i'i宅戎井さんはど自宅の横浜からでは間に合わないため前

日東松山のどジネスホテルに…端、翌朝 NHKのラジオ

体操で体安ワフレッシ品、El擦とされた馬券も当たりま

会の拡充、 しくどジネス・メリットを得る

の創出、 した規約の撃鍛、出坂・取引情報収

集と揖供の効率イヒ等々、新たな年の幕露けを機iこ、協会

の活性化を目指して、さちには会員の皆様鶴々の商いに

何らかの形で寄与することを期して、その第一歩を踏み

出します。

この時に~たって、 り

に身が引窓締まる患いがいたします。会員の僚機の付託

にお応え出来ますよう滋々努力いたす所存でございます

ので、一療のご支援とど協力をお騒い附し上げます。

がら、この5年間事務局の滋繋効率化と機能の

強化に腐心され、事務局を協会活動の重要な拠点に作り

上げて来られた神田さんに、 りして改めてお

礼をやしとげると共に、 ご健勝とご多務を心より

お祈りゅしょげます。

した。三善の斉田さんの目標はスコア86、ダブルボギー

をたたくとパ…ディで取り慈し、この勝負根性で、昨年の

高根のスコアを 10打も縮めて見事に優勝されました。成

績は一日日の通りです。

スコアグロス HC ネット 事~HC

斉出手iJ懇 43・44 87 8 79 8 

2位戎弁忍治(丸善)56・49 105 22 83 17 

3位内山芳lE(日貿) 50・45 告5 告 86 s 
4位松浦拓巴〈丸善)51・49 100 14 86 

5佼諏訪弘史〔丸善)52.54 106 19 87 

BB 西山久言

ニアピン 内山、松浦

ドラコン 内山、斉回、利回(大洋交易〉、西山

ベスグロ

尚、次自は 3月27日 狭出 cc。日貿・中林さんの

コ…スです。 〔東更ブック・鶴記〕

長



出版文北史詩援護ー西から東から-(2~

ウェブスタ…の輪入と旺本近代化 (2)

。幕米のウェブスター辞議移入の諸例 (2) 

1854年 5丹13日のニ A ーヨーク・タイムズに「日本開

港」という見出しの記事が掲載浅れているが、その中に

ペリーが皇帝〈将策)と塗~ (妃〉に贈った品々が記載

されている。それに続けて「踏物の中で最高のものは、

(幕府)の通訳者〉一人がもらったウぉブスターの辞

書であろう」と付慈している。前四逮説堀達之助がウェ

ブスター辞畿を贈られたことに触れたが、務らくこの件

}と合致するものであろう。

前島衝は日本の郵便制度受創始したことで有名な明治

の逸材であるが、彼が慶応元年(1865)に薩摩落開成学

校の教授として摂勝されていた折、礼服を着刻して出頭

を命じられ、毒事公より木箱入り被紗包みのウェブスタ

辞番号を克せられたという逸話が残っている。流入経路や

島津藩主が入手した年代は判明していない。

さて、万延元年(1860)1こ日米通醗条約の批ト訟のため

幕府が大使節溜を派遣したことはすでに触れたが、福沢

諭吉は、通訳として関汗した中浜万次部と…緒iこウェブ

スタ…の辞書受購入して持ち帰ったことは有名な史炎で

ある。鋪沢は洋緩・洋装丁を研究させるために製本主義務

に渡して本を解体してしまったため、これがウェブスター

のどの版マあるかが不明であった。しかし偶然の機会に、

岩崎克己先生が中浜万次郎の署名人りのウ品ブスター宅金

したことから、判明することになった。一

緒に購入したものであるから、福沢も閉じ坂安手に入れ

たものと懇定して龍遂いはないであろう。それはウェブ

スターの大辞典ではなく、 "An Explana坊主y and 

Pronouncing Dictionary of the Eng、lishLangu旦ge. 

With Synonym. Abridged from the A総 合ricanDiむ-

tionary of Noah Webster" (1859) という縮抄販で

あった。この版は、ノア・ウェブスターの女婿チョウン

シー・グッドワッチの監修で子怠のウィリアム・ G.ウェ

ブスタ…が編纂したものであった。

ところで、幕府は戦艦の鱗入を計画してアメワカに発

註したが、その引き取りのため慶応 3年(186りに勘定

吟味役小野友五郎を正使とし、機沢に翻訳御用者?命じて

アメリカに派透した。この時福択がアップノレトン社より

-本の園芸号館鈴木鑓ニ  

(20符〕を購入して帰ったが、幕府のヌドの購

入を巡って上司の指示 lこ従わなかったとして帰爵後議憐

を命じられ、荷物も幕府に差し押さえられたことは有名

な事件であった。 4か月ほどして謹慎が解かれ、荷物も

引き渡されて問題は決着したが、この時福沢が購入した

本の種類と震は半日現していない。しかし、出発言立に和歌

山議と仙台溶から書籍の購入を依頼されており、そのう

ち仙台藩のために購入した洋替の内容が、 f藩学養賢堂

悶録~ (早大函議館蔵)の発見によって判明する

ことになった。そこには、ウェブスターの『アメリカ大

辞典j位冊を始めとして、 5穏類郎総のウェブスター辞

リストされている。{出合藩のためにこれほど多震の

ウェブスターそ購入したことを考えると、自分の英学塾

用後含めて、いかに莫大な主義の辞書撃を鱗入して帰ったか

甥像に難くない。

ューヨーク・タイムズの 1867年 5月26BIこ「日本;こ

られるアメリカの教科書Jという記事が掲載されてい

る。それには「最近わが闘を訪れた臼本の代表訟は(中

略)パトナム社に、今後使用する教科警を日本政府に供

給するよう委託したJ と記し、 l万3，000耐の本が60箱・

約10トンの荷物として出荷されたことを報じている。こ

の中に2，500冊の種々のウェブスター辞書が含まれてい

た。明記していないが、小野友五郎による幕府の注文で

あったと忠われる。彼 i主戦艇の代金と悶送驚用の一部を

後払いにして、「必要警籍Jそのほかの物品を購入した

〈藤井哲簿 F戚臨丸舷海長小野友五郎の生涯J)。

幕末におけるウェブスター辞警の移入のOlJをいくつか

紹介したが、筆者が自にしたものでもこれ以外にあり、

また丹念に探ぜばまだまだ見つかるのではないかと患っ

ている。それにしてち、 けるウェブスターの流

入は想像を越える ったことにあらためて驚嘆を

る。白木の近代化に果たしたウェブスタ

献の大き容が、こ よって実感できるのではな

いだろうか。〔参照図書‘毎おコミ品ニケーション F外

日本1852 1873J1/務椅主主弓「徳川時代に

おける英語辞霊祭の舶載J/池田哲郎 iNoahWebster、の

辞典と綴字惑を巡ってーアメワカと日本一J) 

p
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fなぜ」のうイアスタイル 

~Iなぜ人はエスカレーターの友側に立つのかj からー

患簡丘

は地下鉄のエスカレーターに立つのは家側であ

る。地下鉄だけでなく、楽京にあるデノfートでも同じく

エスカレータ…に乗るときは友側に立って宕艇をあける。

「東京ではjと議いたのは、大阪ではその還にエスカレー

タ…の右側に立ち、窓側をあけるからだ。エスカレーター

に乗るのではなく、特に大阪ではヱスカレータ…でさかく

ことが日本一多いそうである。大阪は歩くことが多いの

と時々歩くを合わせると全体の35%で、東京の 25.2%、

鹿児島の 16.2%と比較しても忙しい人が多いことを示

しているのだろうか。〈大谷晃一『大阪学~ (新潮社))。

このようにエスカレーターそ歩く人が多いとどちらか…

方をその人たちにあけてあげなければならない。しか

どちらか号をあけるにしても陪じ識なのにどうして東京は

右をあげ、大阪は友をあけるのだろう。

昨年の 12月27日 NHKのラジ ロンド

ン、モスクワ、ウィーンなどのエスカレーターに乗る際、

どちら側に立っかを聴取者からの情報をもとに苦手納そ輿

味深く進めていた。ロンドンでは STAND ON YOUR 

RIGHT. KEEP THE LEFT CLEARの表示があると

のこと、またそのほかの 3ーロッ はすべて右

とのことである。モスクワでエスカレ…ターの

っていたところ、恐い中年のおばさんに怨られ

たという経験者のことも取り上げていた。

東京でエスカレーターの左艇に立つ狸自はわからなく

もない。ロンドンの地下鉄駅のヱスカレ…ターは早く上

るのでベルトに科~手で摘むことになるだろうが、

それに較べてゆっくりと動いており(1分3Dメートル)、

左手でベルトに軽くふれるか、あるいはふれなくて

丈夫のような感じである。利き手Q)右手は自由に動かす

ことができるように在側に寄るのだろうか。段史的には

江戸の武士は刀を左にさしていたので相手にぶつからな

いようにする必要があったので友側通行になったという

ことも考えられる。戦後、急に人はお銀IJ遂行と指令が出

て、 したことがある。歩行者は左側通行の

習慣が長い鰐続いてきたからであるの特に指示のないと

ころでは、長年の望号機のせいで左側を歩くようだ。もう

…つの線虫をあげれば、人間の心臓が大部分友側にある 

ことが関係しているかもしれない。トラック

オリンピッタのトラック競技やスケート競技を含めて、 

t・べて左側に走る。エレベーターでも人は左に向かつて

進む傾向があり、ぞれ奇想悲して白動エレベ…ターでは

向かつて布に階を示すボタンがついているところが議長い。

何年か前のことであるが、 UCLAの Ladefoged

宅で夕食号公共にしたとき、なぜトラック競技は待計の反

対回りに走るのかが問題になった。私は心臓のllItllこ西る

のが自然ではないかという設をとなえたが、はっきりと

した現府与を言う人はそのう子一ブルにはいなかった。ただ、

ー持つ~心したのは、その;g.:えが見つからなかったと

そのままにせず、問教授はすぐに立ち上がり、居陪の本

棚から大きな百科事政を持ってきて食E訟で開き読み始め

たのである。その百科努事典からはっきりした解纂が得ら

れなかったが、同教援の新しいことを知ろうとする探求

心、また苦手典を引くのを日常茶飯撃のようにしているこ

とを自のあたりにして、本物の研究者のライフスタイル

のようなものぞ感じた。私と開じような経験そしたこと

後友人のJ11島淳夫君〈独協大学教授)から係った。 3つ

もつドイツ な学者 Zwirner

詔かれたとき、会話中でわからないことがあると会20宅金

ほどもある M鰐釘百科事典から関係ある一冊を取り出

して調べたそうマある。食主苦手についているときでも、

るJ(E: 乱伐， G: untersuchen) という

ことを日常的に重視している生き方を学びたいものだ。

られる得られないは別として、未知な情報ぞ得

る態勢がある場合とない場合とでは、将来の人生で随分

と差が生じるような気がする。

私の小学校の頃、クラスで葉商箱運動というものがあっ

た。然記名で知りたいことそ饗間用紙に欝いて、その解

答はクラスのl.ilHJI]で答えるのである。私が答える役になっ

た賛聞は IIJJの高さはどうやって計るのですかJだった。

忍は家族やまわりの人に聞いたが、 1<5;t、どうするの

だろうね」と言うばかりで教えてくれる者は l人もなく、

自分だけで悩んでいたことがある。今なら~饗館も充実

しており、親切な殴番館員もいるので、識変驚料も測量

方法も教えてもらえるだろう。

未知なることそいろいろな手段で縄べようとするうイ

フスタイルと教科畿に警かれていること告とまず理解する

というライフスタイルとで、はほんの僅か必期間でも髄分

とさをができてしまうものだ。子まず教科書に惑いである

こと なさいj という りは、?まわりのこと

、、、
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に関心を持ち、疑問;こ思ったことはどしどし費関しなさ

い」というほうが教育的である。

現在はテレどが普及しているため、テレどから一方的

な情報が家庭内に流れ込み、テレビで話題にならないも

のには、あまり爵心を持たなくてもよいというような鹿

織になってしまうと、人簡の成長の過程で鍔か大事なも

のが欠けてしまうことはないだ、ろうか。

英語の習得についても跨じことが蓄える。なぜそうな

のかということを抜さにして、もっぱらモデルを反復し

る方式では、部分的なことしかわからないのではな

かろうか。一つの文でもじっくりと考えてなぜそうなの

かを解明しようとすれば、� lを関いて却を矢口る、あるい

は1つの文を100倍楽しむことだって可能である。

日本人の誰でも知っているとされる� Thisis a pen. 

をとりあげ、なぜの答えを考えて見ょう。

なぜ� Thisとp聞を強く設うのか。� 

2 なぜ� Thおよりも� penを強く言うのか。� 

3 なぜ� Thist， isもその後に母音がつかないのか0 

4 なぜ� 15は母資十子音なのか。� 

5 なぜ� aIまanでないのか。� 

5 なぜ� isで切れないで¥18 aのようにつづけて言う

のか。� 

7 なぜ� penのpは日本語の� pよりあ強く聞こえるの

か。� 

8 なぜ� penの誌は� fンJと発音が違うのだろうか0 

2 なぜ主語のあとにすぐ動詞のおが来るのか。� 

10 なぜ� penのところで菅謁が下がるのだろうか。

それぞれの答えは次の巡りである。� 

this は指示代名詞、� pe肢は名詞。一般に名詞、動錦、

形容説、副認は強く発脅し、代名詞〈指示代名詞、疑問

調などを除く)、前置諮、接続詞を弱く発音する。� 

2 文末には音調が加わるから。文践が強くなるのは特

殊な場合で、� Whodid itつに対して、� 1did.と言う

合はIが強く際立って発音される。� 

3 日本語と音声体系が異なるため。日本語では子資の

後に母音がつく音節構造〔開事者節〉であるのに対し、英

諮では鵠節ほか際j音節が少なくない。� 

4 開資節の子育÷母音が言諮的には自然であるが、

語では開音節のほかに簡音節があるため

形が主主じる。しかし、� 1Sを何回か繰り返して言ってみ

ると� siのように関こえてくる。� 

5 不特買をの名詞で、それが一つのときは� aまたは� anを

つける。� aの次が母穏で始まる名剰ならば品でなく、� an

になる。� 

6 子音+母音、子育ート半母音は繋がるのが自然であるo 

This ~おも同様だが、トピックとコメントを分けたい

ときは繋がらない。� 

7 p，t，kが認頭または音節頭iこ表れ、その後が母音

または半母音のときは、英語では気音〈一時的に強く患

が出ること〉が共に出るので強く感じる。腕な言い方を

すれば、� p，t，kの後続母音、後続半母音は無声化する O 

8 rンJIま鼻と口の両方から湾が出るのに対し、� pen

の廷は奥からのみ声が出る。また、活先が歯 ~Iこしっ

かりとつく。

英80V援は11類型的に諮って、日本語の穏告� 

語は� svo言語である� (8は� subject 0:まobject 

程的語、� VIます邑rb動認)。

10 一般に疑詩文と平叙文に分けることができるが、疑

問文は語尾が土がり調子でいうことが多く

平叙文は下がり調子で誘うことが多い(下降調)。

人間は右か在かどちらかが利き腕ぜあるが、� ctjこは両

腕利きがいるそうだ。それを� ambidextrousという。

猿は木から木へ気軽に飛び移ることが出来、両腕利きで

あることが想像される。ただし、� ambidextrousはあま

りいい意味では使われなし、。「器用な」という慾味のほ

かに「二心のあるJの意味にも使われる。

長年われわれは右手で箸を持1:;、

きた。利き践を無理に変えようとすると、ことばに障害

が出るとして、イギリスの元首椙チャーチルの例がよく

引き合いに出される。人間の躍についてまだまだわから

ないことが多い。� 20t併記の後学われわれはパソコンを使

うようになり、高手を使ってキーボード会打って支章を

作成することになった。これはパランスがよいので、大

揺にとっても良いのであろうか。ぞれとも、利き手のほ

うを使って作文をしたほうが良いのであろうか。パソコ

ンは挿入、修正、追加、移動など自由に出米るメリット

がある。あまり便科なため、よく考えずにキーボードを

やたらに打って不完全な情報を多く流しすぎてはいない

だろうか。いずれにしろ� fなぜjということ

でいきたいものでおるG

〈茨城キリスト教大学教授〉� 
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